

Zeitschrift:	Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde
Band:	70 (1980)
Rubrik:	Jahresbericht der Sektion Basel der SGV für die Zeit vom 1. August 1978 bis 31. Juli 1979

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jahresbericht der Sektion Basel der SGV

für die Zeit vom 1. August 1978 bis 31. Juli 1979

1. Jahresversammlung, Mitglieder, Jahresbeitrag

Am 15. November 1978 fand im Barockzimmer die ordentliche Jahresversammlung statt. Das Protokoll, verfaßt von Herrn Dr. Krayer, liegt vor. Es mußten keine Wahlen durchgeführt werden. Der Vorstand hat am 15. Juni 1979 in seiner ordentlichen Jahressitzung das Veranstaltungsprogramm für das Wintersemester 1979/80 vorbereitet. Die Mitgliederzahl unserer Sektion ist von 400 (1978) auf 406 (1979) angestiegen. Wieder werden wir den Jahresbeitrag von Fr. 7.– im Frühjahr mit einem speziell bezeichneten Einzahlungsschein einziehen.

Ich darf erneut die freiwillige Mitarbeit der Vorstandsmitglieder herzlich danken. Als Obmann bin ich immer wieder auf die Ratschläge und Unterstützungen bei manchen Problemen angewiesen. Der Rückhalt im Vorstand ist für mich eine wichtige Hilfe.

Besonderer Dank gilt Herrn Dr. Paul Krayer für die Erstellung der Protokolle und für die Rechnungsführung. In prompter und zuverlässiger Weise hat Herr Dr. Leo Zehnder trotz seiner «chronischen Überlastung», wie er schreibt, die Rechnung geprüft und für richtig befunden.

Herr Dr. Zehnder hat schriftlich um Entlassung aus seinem Revisorenamt gebeten, das er über zehn Jahre betreut hat. Wir wollen dieser Bitte nachkommen und ihm den besten Dank für seine Arbeit aussprechen. Für den Rest der Amtszeit 1977/81 werden wir einen Nachfolger suchen.

2. Exkursion

Am Sonntag, den 10. Juni 1979 hat uns Frau Lydia Brefin-Urban in Ins/BE in dem von ihr betreuten Albert-Anker-Haus empfangen. Herr Dr. Rolf Thalmann hat die Exkursion mit vorbereitet und geleitet. Sie führte uns über Wiedlisbach/BE (Stadt als Baudenkmal, Ortsmuseum) und über die Einsiedelei St. Verena bei Solothurn ins Berner Seeland. Ich spreche allen Beteiligten meine beste Anerkennung für die vielseitige und gelungene Exkursion aus.

3. Vorträge und Veranstaltungen

18. Oktober 1978, Professor Dr. Clausdieter Schott, Zürich:
Hexenprozesse und Rechtsglehrte am Oberrhein.

15. November 1978, Dr. Hansjakob Achermann, Stans/NW:
Die Verbreitung des Kultes der Katakombenheiligen in der Innerschweiz im 17. Jahrhundert.

22. November 1978, PD Dr. Paul Hugger, Dr. h.c. Alfred Mutz,
Herr Albert Spycher, Basel:

Filme aus der Reihe «Altes Handwerk», mit Kommentaren. (Kammacherei in Mümliswil, Der Ziseleur, Spiegel und Spiegelmacher).

20. Dezember 1978, Frau lic. phil. Ursula Brunold-Bigler, St. Gallen:
Zur Entstehungsgeschichte einiger religiöser Volkskalender des 19. Jahrhunderts in der Schweiz.

24. Januar 1979, Professor Dr. Klaus Lankheit, Karlsruhe:
Populäre Druckgraphik aus Weißenburg (Elsaß).

21. Februar 1979, Herr Hans Weiß, Kulturingenieur ETH, Bern/Chur:
Volkskundliche Überlegungen zum Landschaftsschutz.

22. März 1979, Professor Dr. Günter Wiegemann, Münster i.W.:
Zucker und Süßwaren im Zivilisationsprozeß der Neuzeit.

Basel, den 25. Oktober 1979
Der Sektions-Obmann: Dr. Theo Gantner

Die Jahresrechnung schließt bei Fr. 3 884.20 Ausgaben mit einem Einnahmen-Überschuß von Fr. 112.56 ab. Das Vermögen betrug am 31. Juli 1979 Fr. 15 164.85.

Basel, den 25. Oktober 1979

Der Quästor: Dr. Paul Krayer
Der Revisor: Dr. Leo Zehnder